

Berdasarkan hasil wawancara pemaknaan para pemuda dewasa dini terhadap keharmonisan pernikahan hampir sama, akan tetapi masih ditemukan beberapa perbedaan, diantaranya adalah dari segi sudut pandang yang dilihat oleh para pemuda. Keharmonisan yang dipahami oleh para pemuda dewasa dini ini memang sama-sama berupa ketenangan yang dirasakan di dalam suatu pernikahan, akan tetapi pemaknaan terhadap rasa tenang atau ketenangan dalam suatu pernikahan tersebut berbeda-beda.

Bagi pemuda yang menikah di usia muda (dibawah 20 tahun), keharmonisan pernikahan lebih cenderung kepada ketenangan dari segi pemenuhan kebutuhan ekonomi dalam suatu rumah tangga, dimana ketenangan itu adalah ketenangan yang bersifat materi, ketika semua kebutuhan materi telah terpenuhi, maka keharmonisan pernikahan yang ditandai dengan rasa tenang tersebut secara otomatis akan hadir dengan sendirinya. Hal ini tidak terlepas dari perjalanan hidup rumah tangga yang dialami oleh para pemuda yang menikah di usia muda (di bawah usia 20 tahun) . Pemuda yang menikah di bawah usia 20 tahun, kebanyakan belum siap mental dan materi pada saat mereka menikah. Hingga pada akhirnya dalam perjalanan rumah tangga mereka sebagian masih ada yang pada orang tua, sehingga konflik yang paling sering terjadi adalah masalah ekonomi, ketika mereka dituntut oleh keadaan untuk mandiri, terutama dalam bidang ekonomi, pasangan pemuda ini akan mengalami kesusahan,

dikarenakan sulitnya mendapatkan pekerjaan yang layak dengan minimnya latar belakang pendidikan.

Sedangkan keharmonisan pernikahan menurut pemuda yang menikah di usia dewasa (di atas 20 tahun) lebih menekankan sebuah keharmonisan adalah kepada ketenangan batin, rasa nyaman akan kebersamaan, kehangatan kasih sayang dalam keluarga. Pandangan tersebut tidak lepas lupa dari kehidupan rumah tangga yang dialami. Saat pemuda dewasa menikah, kebanyakan pemuda tersebut dalam keadaan siap atau matang, baik itu dari segi kematangan psikologis, kematangan fisik, atau kematangan ekonomi. Apabila terdapat beberapa diantara pemuda ini belum mapan secara ekonomi pada saat menikah, tentu hal ini tidak akan menjadi masalah besar, dikarenakan para pemuda ini memiliki pengalaman-pengalaman sebelumnya, hal ini akan jauh lebih memudahkan para pemuda di usia dewasa dalam bidang ekonomi, sehingga bagi pemuda yang menikah di usia dewasa, keharmonisan pernikahan tidak dilihat dari segi ekonomi, melainkan kepada ketenangan batin antara satu sama lain.

Pemuda yang menikah di bawah usia dewasa (di bawah usia 20 tahun) lebih fokus pada pemenuhan kebutuhan materi anak. Mulai dari biaya kehidupan sehari-hari sampai uang saku sekolah. Para pemuda ini lebih fokus mencari nafkah, sehingga tidak sedikit dari mereka yang bekerja, fokus pada pemenuhan uang saku anak-anak mereka. Sedangkan pemuda yang menikah di usia dewasa dini lebih

Tingkat perceraian yang sangat tinggi khususnya terjadi pada orang yang menikah terlalu dini atau yang belum mempunyai pekerjaan dan ekonominya belum kuat

- e. Alasan untuk menikah
- f. Saat pasangan menjadi orang tua
- g. Status ekonomi
- h. Model pasangan sebagai orang tua

Faktor-faktor yang telah diutarakan diatas, baik itu dari pandangan Islam, maupun dari pandangan Psikologi, telah terangkum dalam jawaban para informan.

Bagi sebagian pasangan yang menikah di bawah usia 20 tahun beranggapan bahwa faktor ekonomi adalah faktor pendukung yang paling utama, karena dianggap ketika semua kebutuhan terpenuhi maka akan sedikit sekali muncul percekcoan. Hal ini kembali lagi tidak terlepas dari kehidupan rumah tangga mereka. Karena kurangnya kesiapan ekonomi, dan minimnya bekal dalam mencari pekerjaan yang layak dan penghasilan yang mencukupi pada saat pemuda ini menikah, maka perselisihan yang sering timbul adalah permasalahan ekonomi.

Namun sebaliknya, sebagian besar pemuda yang menikah di atas usia 20 tahun, beranggapan bahwa memang faktor ekonomi bisa mendukung keharmonisan pernikahan, namun hal itu tidak menjadi faktor utama, akan tetapi bisa menjadi faktor kedua atau bahkan ketiga, karena bagi pemuda yang menikah di usia dewasa (di atas 20 tahun)

“Apabila suatu urusan diserahkan pada orang yang bukan ahlinya maka tunggulah akan kerusakannya”.

Dari hadis tersebut dapat dipahami bahwa segala sesuatu apabila dilakukan oleh seseorang yang kurang atau tidak tepat, maka akan sulit mencapai keberhasilan. Sama halnya dalam hal pembinaan rumah tangga. Apabila rumah tangga dilakukan oleh seseorang yang belum cukup matang, atau belum cukup dewasa, maka tentunya akan sulit mencapai tujuan dari pernikahan, yaitu sebuah keharmonisan. Kedewasaan berperan penting dalam kehidupan berumah tangga. Memang pada dasarnya di dalam Islam tidak pernah mensyaratkan sahnya suatu pernikahan karena kedewasaan pihak-pihak yang akan melangsungkan pernikahan. Setiap pernikahan akan tetap menjadi sah, apabila rukun dan syaratnya terpenuhi, tanpa mengharuskan usia kedewasaan calon suami atau istri. Hal ini dikarenakan kedewasaan seseorang dan kematangan jiwa seseorang itu bersifat relatif. Tidak selalu berkaitan dengan usia, terkadang ditemukan seseorang yang sudah dewasa dan matang pemikirannya serta kepribadiannya pada usia yang relatif muda, misalnya di bawah usia 20 tahun. Tetapi banyak juga yang meski sudah usia di atas 30 tahun, akan tetapi belum juga terlihat sikap dan kepribadiannya yang matang pada dirinya. Selain itu, kematangan berpikir seseorang tidak dapat hanya dari segi penampilan luarnya saja, yang mana terkadang seseorang yang memiliki ekonomi

